



広島県

### ■福山市の位置

瀬戸内海沿岸のほぼ中央に位置し、広島県東南部から岡山県西南部に及び都市圏の中心。

福山市

### ■市のデータ 2008年(平成20年)3月1日現在

人口 470,611人  
世帯数 186,761世帯  
面積 518.07km<sup>2</sup>  
市制施行 1916年(大正5年)7月1日



### 明王院と草戸千軒町

空海(弘法大師)が807年(大同2年)に開基したと伝わる。五重塔と本堂はなんと国宝。本堂は鎌倉時代末期に再建され、和様と唐様の折衷様式では最古のもの。その門前町としておよそ300年間繁栄したのが草戸千軒町。1673年(寛文13年)の洪水で芦田川の川底に水没し、昭和に発掘されたため「東洋のボンベイ」ともいわれる。発掘品の多くは国の重要文化財で、広島県立歴史博物館に保存・展示されている。

# 福山といえれば

## 福山をめぐる歴史ロマン

みずのかつなり

### 水野勝成

徳川家康のいとこにあたる戦国時代の武将、江戸時代初期の大名。備後福山藩(現在の広島県福山市)初代藩主。1619年(元和5年)には備後7郡と備中の一部で10万石を与えられた。当初入った神辺城に代えて、西日本の幕府側拠点として瀬戸内海に近い福山の地に新たな城(福山城)を築城した。



さかもと りょうま

### 坂本龍馬

1867年(慶応3年)、坂本龍馬率いる海援隊が操船するいろは丸と、紀州藩船・明光丸が衝突し、いろは丸が沈没した。この「いろは丸事件」で紀州藩と賠償交渉を行った舞台が鞆の浦の「魚屋萬蔵宅」と「対潮楼」。実際に龍馬らが宿泊した建物も現存している。



福山市出身の推理作家、小説家の島田荘司さんは、本格ミステリーを代表する巨匠。2007年(平成19年)から、出身地である福山市が開催する「ぼらのまち福山ミステリー文学新人賞」の選考委員を務める。「ジャンルの牽引役となれる論理性の高い本格寄りの作品を求めたい」と、毎年長編受賞作を選び、3つの出版社から順次刊行を予定している。なお、地方自治体が、長編ミステリーを公募するのは全国初。



### 本格ミステリーを代表する巨匠、島田荘司が選ぶ「ぼらのまち福山ミステリー文学新人賞」

## いいところは?

### 近代日本を代表する建築家 武田五一が選んだ「コウモリの市章」

市章は、「コウモリを「山」の字にデザイン化したもの。1917年(大正6年)に福山出身の有名建築家の武田五一さんがかわった。由来については福山城のある付近はかつて「蝠山(こうもりやま)」と称しており、「蝠」は福に通じると初代藩主水野勝成が「福山」と名付けたとする地名由来説があることからモチーフに選ばれた。



福山市出身の武田五一さんはアールヌーボーを日本に紹介した建築家ともいわれ、国会議事堂など多くのプロジェクトにかかわった。

### 海外のセレブ愛用 サマンサタバサ

「日本発、世界をめざす」

若い女性を中心に人気を博しているバッグや財布などのブランド Samantha Thavasa。福山市出身の寺田和正さんが会社経営者である父や、周りの経営者に影響を受け、1994年(平成6年)にサマンサタバサジャパンリミテッドを創業。有名セレブやモデルがデザイナーなどを務める。現在、ジュエリーなど含む11ブランドを展開。目標は世界ブランド。良い品質は当たり前。「良いはずまい」を大切にしている。



カジュアルなものからエレガントなものまで、トレンド感があり、豊富な色展開と華やかさあふれるライン。一目でサマンサタバサであることが分かり、素敵な女性を演出してくれる。

## Contents

2 ●それは1本のぼらから始まった。

3 ●福山といえれば

福山をめぐる歴史ロマンや、おもしろトピックス、全国に自慢したいことなどの特集。気になる記事を見つけたら、今すぐ福山市へアクセス!

4 ●特集 レトロモダンなまち歩き

福山城周辺や鞆の浦、その他エリアの見どころを紹介。レトロモダンをお楽しみください。

11 ●レトロモダン ふくやまっぶ

12 ●取材で見つけた!福山ええもん特集

14 ●オンリーワン ナンバーワン 日本を代表する企業

16 ●伝統工芸 こだわりの逸品

18 ●太陽の恵みいっぱい

ふくやまSUN 福山発ブランド農産物

20 ●私の知ってるぼれーええとこ チャレンジふくやま躍動プラン

22 ●スペシャルインタビュー

世界をフィールドに活躍する2人の熱い思いをエールに。サマンサタバサジャパンリミテッド「寺田和正」、本格ミステリー小説の巨匠「島田荘司」

23 ●えっと福山来てみい〜!!